Service des écoles et du parascolaire Direction de l'enfance, de la jeunesse et des quartiers

CET

PV adopté lors de la séance du 18.04.2024

Notes de la séance de la Commission d'établissement de Prélaz

Jeudi 22 février 2024 à 19h00

à l'APEMS de Malley

Parents: Amaya Lopez, Sylvie Michellod

Professionnels: Nathalie Amyot, Carine Colletti, Philippe Hofstetter, Rui Jorge Miranda

Patarra, Sylvie Perret, Isabelle Schmidt

Organisations: Laetitia Beney, Gaëtan Da Cruz, Karina Pequignot

Autorités politiques : Oleg Gafner

Excusés/absents: Montserrat Fernandez-Bolaños, Séverine Graff, Katell Mallédan, Rosette

Mbemba, Laurianne Rouiller

Invités: Alexandra Tapia, Basil Zürcher

ORDRE DU JOUR

- 1. Ouverture de la séance et adoption de l'ordre du jour
- 2. Adoption du PV du 23 novembre 2023
- Retour séance de coordination des Présidents du 01.02.2024
- 4. Retour des marchés de Noël 2023
- 5. Réaménagement préau de Prélaz
- 6. Boîte à livres n° 2
- 7. Pique-nique du 30 mai 2024 à Prélaz
- 8. Projet « Sécurité routière Provence »
- 9. GT Fête du bois
- 10. Postulat Gafner: propositions de tous pour initier le projet
- 11. Tout Prélaz n° 8
- 12. Projets 2024
- 13. Budget 2024
- 14. Groupe WhatsApp
- 15. Collaboration avec le Centre de quartier La Pagode

- 16. Admission(s) / démission(s) / changement(s) de fonction
- 17. Date(s) et lieu de la (des) prochaine(s) séance(s)
- 18. Divers et propositions individuelles

1. Ouverture de la séance et adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est accepté, s'ensuit un tour de table pour se présenter auprès des deux membres du Centre de quartier La Pagode qui viennent assister à la séance.

2. Adoption du PV du 23 novembre 2023

Le procès-verbal est adopté.

3. Retour séance de coordination des Présidents du 01.02.2024

Il y a 4 séances par année. Lors de la dernière séance, il a notamment été discuté des relations de Lausanne avec l'APE Vaud. A Lausanne il n'y a pas d'APE, les CET jouent un peu ce rôle. Il y a eu une discussion avec le secrétariat et la directrice de l'APE Vaud pour définir quelle collaboration serait possible. Une présentation va être envoyée, Oleg nous la transmettra.

Il en ressort qu'il est attendu des CET de se substituer à l'APE. Certaines CET le font déjà, mais pas Prélaz. Il ne nous est pas toutefois pas imposé de prendre ce rôle. Oleg estime que notre dynamique fonctionne bien, mais il est possible d'être plus actif auprès des parents. Il précise que 80% des présidents des CET sont parents, ce qui permet donc de remonter plus d'éléments aux séances de coordinations des Présidents. Oleg se propose de le faire si besoin.

Carine trouve la dynamique actuelle de la CET/quart parents bonne par rapport notamment à ce qu'elle a pu constater par le passé.

Philippe Hofstetter précise qu'il y a d'autres communes à part Lausanne à ne pas avoir d'APE et nous parle brièvement des APE.

4. Retour des marchés de Noël 2023

A Prélaz, il y a eu beaucoup de monde, les parents étaient très contents.

A Malley ce fut également très réussi, il y avait une bonne ambiance. Il n'y avait pas beaucoup de luminaires, cela pourrait être amélioré pour les prochaines éditions.

Les montants avancés pour les achats de mandarines ont été remboursés pour les deux sites.

Philippe Hofstetter indique que dans tous les collèges il y a eu un évènement de fin d'année.

On parlera de la prochaine édition à la rentrée d'août, il faudra ne pas oublier de destiner CHF 100.- de notre budget pour cet évènement.

5. Réaménagement préau de Prélaz

La présentation du 22.12.2024 était très enthousiasmante. C'est un projet très ludique avec beaucoup de gain en espace vert. La présentation pour les gens du quartier aura lieu en mars 2024. Carine est ravie du déroulement.

La plantation d'un pommier aura lieu en automne, ceci se fera avec la collaboration de la CET. Mme de Pietro va demander une aide supplémentaire au Canton pour cette plantation.

L'inauguration aura lieu en 2025.

6. Boîte à livres n° 2

Oleg et Katell ont rencontré le responsable du C-For en décembre passé. Il y a eu diverses discussions notamment avec la Ville et le projet est maintenant confirmé. Le C-For a un apprenti par année qui a un projet à rendre à la fin de l'année scolaire. Ce sera l'apprenti qui sera en charge de la conception de la boîte à livres, la boîte sera son projet à présenter à la fin de l'année. Comme il s'agit d'un projet pédagogique, cela va prendre un peu plus de temps. Une fois les plans faits, ils nous seront soumis. Katell nous tiendra informée. A la prochaine rentrée, il y aura un nouvel apprenti avec un nouveau projet de fin d'année, ce projet avec le C-For ne pourra donc pas forcément

Comme cette boîte sera en métal, il n'y aura pas les mêmes contraintes d'étanchéité que pour celle de Provence, notamment le besoin de mettre un toit. Toutefois, pour une question d'esthétique et de sécurité, il est également prévu d'en mettre un. La taille des tablards sera modifiée.

Le budget est estimé à CHF 750.- hors taxes.

Rosette se charge de faire le lien avec la bibliothèque pour l'approvisionnement en livres.

S'agissant de la boîte à livres de Provence, Sylvie estime que le roulement du nombre de livres n'est pas optimal, un travail va être refait auprès des enfants. Oleg demande ce que la CET pourrait faire. Sylvie propose d'attendre le printemps, et éventuellement de distribuer un flyer à la rentrée d'août. Le toit qui est un peu abîmé sera remplacé au printemps.

Philippe Hofstetter s'interroge sur la pertinence de transformer les boîtes à livres en un projet saisonnier, soit de les fermer pendant la période hivernale.

7. Pique-nique du 30 mai 2024 à Prélaz

Carine a reçu l'accord pour 5 tables sans bancs et 25 tables avec bancs.

Carine pense qu'il sera difficile de garder le contrôle des verres consignés dans une telle manifestation.

Il faudra prévoir :

- flyer : même visuel que le précédent
- un bar à sirop
- gobelets à réserver auprès d'Antonio, Rui/Carine regardent avec lui
- à acheter : sirops et ~200 assiettes jetables en carton, Gaëtan peut aller faire les courses. D'ailleurs le centre va annuler l'accueil enfants du 30 mai et inviter les parents à assister au pique-nique.
- Sacs poubelle : fournis par l'école, mais il faudra prévoir du scotch carrossier pour les accrocher.

8. Projet « Sécurité routière Provence »

Il y a un peu de retard pour la finalisation. Par rapport au projet établi par un papa de Provence il y a plusieurs années et que Sylvie nous avait communiqué, un certain nombre d'aspects ont été améliorés. Des ralentisseurs sont prévus et le parking motos va être déplacé.

9. GT Fête du bois

Oleg n'a pas eu de nouvelles.

10. Postulat Gafner : propositions de tous pour initier le projet

Retour de la séance des Présidents : les autres CET vont également participer à ce projet. Pour le moment seule la CET La Sallaz prévoit un projet centré sur les élèves, la CET fera un premier tri avec des personnalité féminines lausannoises, à présenter au conseil des délégués puis seuls les enfants voteront.

Oleg propose de faire refléter les 4 quarts, par exemple via le Tout Prélaz, le conseil des délégués, centre de quartier, voir un peu plus large, avoir un retour des parents d'élèves, mais le travail de pré-tri sera fait par la CET. Il faut identifier dans quelle voie aller et sur quelle base établir une pré-liste de noms.

Tour de table, chaque membre donne son avis : chaque quartier a son histoire, qui est quand même bien différente, il faudrait peut-être plutôt axer le nom sur une identité lausannoise ; éviter que des parents qui ont plusieurs enfants votent plusieurs fois ; faire participer les enfants via un vote à l'école pour que tous participent et ainsi créer un évènement-souvenir ; faire voter les parents via un coupon distribué dans l'agenda (niveau logistique c'est possible) ; important que les enfants puissent voter indépendamment des parents.

Voteront : enfants, parents, professionnels, éventuellement CVE et APEMS, PPLS, infirmières, CVE, APEMS et associations de quartier. Chaque CET aura son propre processus.

Se pose la question d'un acronyme. Oleg y est opposé au cas où il y aurait des nouveaux collèges dans le futur.

Carine contacte Françoise Duvoisin et Floriane Nikles qui ont une bonne connaissance des quartiers lausannois.

On réfléchit tous d'ici la prochaine séance. Oleg et Carine nous communiqueront les informations reçues à réception. Objectif : d'ici l'été, avoir une liste avec des propositions de noms, puis à l'automne distribution des coupons pour voter.

11. Tout Prélaz n° 8

Contenu : préau (Carine); marchés de Noël (Karina) ; annoncer le processus de renommer les noms des établissements en invitant les parents à faire des suggestions et envoyer leurs idées par email (Oleg) ; petit article sur les activités de la Pagode (Alexandra).

12. Projets 2024

Pas de nouveaux projets hormis ceux cités ci-dessus.

13. Budget 2024

 Les jeux achetés en décembre 2023 pour un montant total de CHF 492.concernent le budget 2023, toutefois ils seront distribués en 2024 à la fin d'une semaine spéciale autour du jeu.

- Boîte à livres n° 2 : CHF 750.-
- Marché de Noël 2024 : environ CHF 100.-
- Solde sera utilisé pour le pommier/distribution des pommes.

14. Groupe WhatsApp

On continue de fonctionner par email. Les membres qui sont d'accord de faire partie du groupe WhatsApp envoient leurs numéros à Carine qui créera le groupe. Toutefois, tout le monde s'engage à ne pas envoyer de messages inutiles et de n'utiliser le groupe WhatsApp que lorsque l'email n'est pas possible (par exemple besoin d'une réponse rapide).

15. Collaboration avec le Centre de quartier La Pagode

Alexandra et Basil nous présentent la Pagode, il y a beaucoup d'activités et variées. La Pagode est également très présente dans le quartier de Provence et a créé des projets liés à la sensibilisation à l'alimentation notamment. Il y a une collaboration en cours avec l'APEMS de Malley afin de créer une attache pour les enfants qui vont partir au Belvédère.

Il y a un intérêt de la Pagode à intégrer la CET, Basil et Alexandra nous tiendront au courant prochainement.

16. Admission(s) / démission(s) / changement(s) de fonction

- Lauriane a fait part de sa démission à Oleg par email.
- Karina nous informe qu'une nouvelle responsable APEMS de Prélaz pourrait participer si les séances ont lieu un autre jour que le jeudi.

17. Date(s) et lieu de la (des) prochaine(s) séance(s)

- 18 avril 2024 à 18h00 avec le Conseil des élèves à la salle du Conseil communal (Oleg a réservé la salle)
- Date de réserve : 23 mai 2024 à au centre de quartier de Prélaz et à défaut au à la salle des maîtres de Prélaz.

18. Divers et propositions individuelles

Oleg a rencontré le directeur d'Aquatis qui cherche un établissement témoins pour des visites non payantes. Si les fonds nécessaires sont trouvés, Oleg communiquera les coordonnées de Philippe Hofstetter.

La séance levée à 20h50.

Pour la CET Prélaz :

Amaya Lopez, secrétaire

Lausanne, le 14 mars 2024 e(s) : aucune